

LA MESHUBÁ:

Una de las doctrinas fundamentales de el cristianismo tanto católico como evangélico es la doctrina de la:

"Apostasia"

Ambos grupos religiosos utilizan la siguiente cita para respaldar dicha enseñanza:

Utilizo una versión griega en principio:

2Ts 2:3 Nadie os engañe en ninguna manera; porque no vendrá sin que antes venga la apostasía, y sea revelado el hombre de pecado, el hijo de perdición,

En el contexto está hablando del tiempo del aparecimiento del Antimashiaj y los eventos que tendrán que suceder...

Partamos primero tratando de entender que significa la palabara Apostasia en griego y luego la veremos en Tanaj.

G646

ἀποστασία

apostasía

femenino de lo mismo que G647; *deserción* de la verdad (propiamente el estado) [«apostasía»]: apostasía, apostatar.

y esto de la raiz:

G647

ἀποστάσιον

apostásion

neutro de un adjetivo (presunto) de un derivado de G868; propiamente algo *separador*, i.e. (específicamente) *divorcio*: carta de divorcio.

y esto de la raiz:

G868

ἀφίστημι

afístemi

de G575 y G2476; *remover*, i.e. (activamente) *instigar* a la revuelta; por lo general (reflexivamente) *desistir*, *desertar*, etc.: llevar, apartar, apostatar.

Puedo extraer tres expresiones de estas raices:

1.-Deserción de la Verdad

2.-Separar, divorcio, carta de divorcio

3.-Remover, desertar.

Esto conmovió mucho mi lev!!!

Al leer sobre los significados de Apostasia en griego y sus raíces:

"Me hizo recordar a la Casa de Israel/Efraim"!!!

La Casa de Israel o Efraim/gentilidad, vivió estas tres expresiones:

"Se apartó, desertó de Torah y torah es "la verdad", a la Casa de Israel/Efraim le dieron Carta de divorcio, y por último esta Casa fue "removida" de los planes del Eterno y dispuesto estaba El de no acordarse nunca mas de ella:

Ose 1:6 Ella concibió otra vez y dio a luz una hija. Y YHWH le dijo: Ponle por nombre Lo-ruhamá, porque ya no me compadeceré de la casa de Israel, pues no los perdonaré jamás.

Efraim se olvidó, desechó Torah:

**Ose 4:6 Mi pueblo es destruido por falta de conocimiento. °
Porque rechazaste el conocimiento, °
Yo también te rechazaré como *kohen* para mí. °
Porque olvidaste la *Toráh* de tu Elohim, °
Yo también olvidaré a tus hijos.**

A Israel le dieron "Carta de divorcio"

Jer 3:8 Y vio que a causa de todos los adulterios de la infiel Israel, yo la había despedido, dándole carta de divorcio; con todo, su pérfida hermana Judá no tuvo temor, sino que ella también fue y se hizo ramera.

**Isa 50:1 Así dice YAHWEH:
¿Dónde está el documento de divorcio de tu madre
que Yo le di a ella cuando me divorcié? °
O: ¿A cual de mis acreedores te vendí?
Tú fuiste vendida por causa de tus pecados; °
por causa de tus iniquidades tu madre fue divorciada.**

Aca Carta de Divorcio es el "Sefer Keritut"....

El que fue clavado en el madero según lo enseña Shaul:

Col 2:14 El canceló el documento de deuda en contra nuestra. Por causa de las regulaciones, estaba como testimonio en contra nuestra; pero El lo removió, clavándolo en la estaca de ejecución.

El documento que a la gentilidad no le permitía acercarse a conocer del Eterno era el "Sefer Keritut" o Carta de repudio, dicho documento fue clavado al madero en la muerte de Ieshua para que en su resurrección, el Israel regado en las naciones de la tierra, ya vistos como gentiles pudiesen volver voluntariamente al ketuvá o compromiso matrimonial que sus ancestros, la Casa de Israel hicieron a los pies del Monte Sinaí cuando Moshe luego de recibir la Torah, descendió y les leyó toda la Torah ante lo cual el pueblo a una sola voz dijo:

"Haremos y obedeceremos todo lo que YHWH nos ha ordenado"

Por eso entendemos que el Ketuva o Contrato matrimonial es "Torah"!!!!

Entonces el concepto de "apostatar" como tradicionalmente se ha visto por el cristianismo, en el sentido que son ellos, los cristianos que abandonen la fe cristiana los que apostatarán, empieza a desvanecerse primero porque evidentemente Shaul al escribirles a los de Tesalonica no tenía en mente al cristianismo el cual no existía en ese momento, sino mas bien y segun las raices de la palabra, tenía en mente a Efraim, lo veremos mas a plenitud a continuación.

Siempre hemos dicho y es una verdad total, que todo lo que fue dicho en el Brit Hadasha tiene contexto, tiene base en Tanaj, por lo que veremos una cita y luego otra que se constituyen en contexto para entender a que pueblo el Eterno le hablaba:

**Ose 14:1 Regresa, Yisra'el, a YAHWEH tu Elohim, °
porque tu iniquidad te ha hecho tropezar. °**
**Ose 14:2 Toma palabras contigo, y regresa a YAHWEH; °
háblale a El, para que no recibas la paga de tus transgresiones, °
y acepta lo que es bueno; °
pagaremos en vez de toros °
[las ofrendas] de nuestros labios. ° ,**
**Ose 14:3 Ashur nunca nos salvará, °
no montaremos en caballos, °
nunca más llamaremos nuestros dioses °
lo que hemos hecho con nuestras propias manos.
Porque sólo es en ti °
que el huérfano puede encontrar misericordia."**
**Ose 14:4 "Yo sanaré su apostasia, °
los a maré libremente; °
porque mi ira se ha quitado de él. °**

En este pasaje el Kadosh baruj hu está llamando a Yisrael/Efraim a que se "vuelva = T' shuva" a YHWH Elohim,

es decir, hasta este momento Efraim anda errante y extraviado por todas las naciones de la tierra,

El Eterno le dice que T' svhuvá de su Avon, de su pecado, de su iniquidad, la cual los ha

hecho tropezar, tambalear, enfermar (Kashal).

Le recomienda a Efraim que con sus propias palabras le haga saber al Eterno que no se volverán a El con sacrificios animales sino con ofrendas, frutos de sus labios (alabanzas).

Efraim llegará un momento en que reconocerá que deben dejar toda idolatría, dejarán de confiar en hombres, y entenderán que solo en el Eterno pueden encontrar Rajem (misericordia).

Todo este proceso que Efraim/gentilidad ha vivido a lo largo de los años, de los siglos, YHWH le llama:

H4878

משׁוּבָּה

meshubá

o **משׁוּבָּה** meshubá; de **H7725**; **apostasía: desvío, rebelde, rebeldía, rebelión.**

La palabra "Meshubá" denota:

"abandonar el t' shuvá"

Apartarse de toda vida de arrepentimiento, es decir, en lugar de humillarse, envanecerse, en lugar de pedir perdón y misericordia, volverse inmisericorde!!

En lugar de ser humilde, volverse orgulloso, violento física o verbalmente!!!

El Eterno dice: "mi ira se ha quitado de el"....hablando de Efraim

y la ira se quitó en "el madero", con la muerte y resurrección de Ieshua!!!

para que todo aquel que se encuentra extraviado, perdido como oveja en las naciones del Olam, pueda volverse en genuino T' shuvá al Eterno mediante su emuná en Ieshua y su obediencia a torah, retomando de esta manera el Ketuvá!!

Pero no solo Efraim/gentilidad hicieron "Meshubá"....También Iehuda cayó en apostasía...

Jer 8:1 En aquel tiempo—declara YHWH— sacarán de sus tumbas los huesos de los reyes de Iehuda, los huesos de sus príncipes, los huesos de los sacerdotes, los huesos de los profetas y los huesos de los habitantes de Ierushalaím;

Jer 8:2 y los esparcirán al sol, a la luna y a todo el ejército del cielo, a quienes amaron y sirvieron, y a quienes siguieron, a quienes buscaron y adoraron. No serán recogidos ni enterrados; serán como estiércol sobre la faz de la tierra.

Jer 8:3 Y escogerá la muerte en lugar de la vida todo el remanente que quede de este linaje malvado, los que queden en todos los lugares adonde los he arrojado—declara YHWH de los ejércitos.

Jer 8:4 Y les dirás: “Así dice YHWH: ‘Los que caen ¿no se levantan? El que se desvía ¿no se arrepiente?’

Jer 8:5 ‘¿Por qué entonces este pueblo, Jerusalén, se ha desviado en continua apostasía? Se aferran al engaño, rehúsan volver.

Entonces también Iehuda se encuentra en "Meshubá"!!!y no quieren volverse genuinamente al Eterno.

Jer 8:6 Yo escuché atentamente, pero ellos no hablaron con ninguna rectitud. °

Nadie se arrepiente de su perversidad, diciendo: "¡Qué he hecho!" °

Cada uno corre en su propia dirección, como caballo que se lanza a la batalla.

**Jer 8:7 Las cigüeñas en el cielo conocen sus temporadas, las palomas, °
las golondrinas y las grullas, sus tiempos migratorios; °
¡pero mi pueblo no conoce las ordenanzas de YAHWEH! °**

**Jer 8:8 ¿Cómo pueden decir: "Somos sabios; °
la Toráh de YAHWEH está con nosotros," °**

**cuando, de hecho, la pluma mentirosa de los escribas °
la ha convertido en falsedades?**

Jer 8:9 Los sabios están siendo avergonzados, alarmados y entrampados. °

**Ellos han rechazado la palabra de YAHWEH, °
por tanto, ¿qué sabiduría tienen? °**

Cuando uno hace lo que quiere y no lo que el Eterno quiere (Correr en su propia dirección...) está en "Meshubá"

Cuando uno no conoce las directrices del Eterno para su vida y utiliza su propia jajamim, sabiduría está en "Meshubá"!!

Cuando uno distorciona la Torah y diciendo que la conoce y así la enseña...distorcionadamente....está en "Meshubá"!!!

Y el Eterno se pregunta: ¿ Qué sabiduría pueden tener aquellos que creyendo conocer mi Torah hablan falsedades?? entiendase por falsedades: "Doctrinas de hombres"!!

El Rabinismo Judaico y el Cristianismo están llenos de "doctrinas de hombres"....Unos respaldando más a la Torah Oral que a la escrita y los otros rechazando Torah mal llamándola "ley" y por consiguiente digna de ser rechazada por legalista!!!

Entonces para nuestra sorpresa y a la vez tristeza, tanto Iehuda como Efraim se han encontrado a lo largo de los siglos viviendo en "Meshubá" es decir:

"Apartados de un genuino t' shuvá, envanecidos y orgullosos por lo que creen conocer llamandole "la verdad" e inmisericordes con aquellos que no piensan como ellos....

En las redes sociales es muy frecuente encontrar personas que literalmente agreden verbalmente a otros simplemente porque no creen como ellos, llegando algunos incluso a llamar "bestias inmundas" a otros que no piensan igual.

En el cristianismo tradicionalmente se ha pensado que el apostata es aquel que se aparta de Jesus y de la doctrina de la Iglesia,

En el Judaismo apostata es aquel que se aparta del Judaismo y mas si el tal se vuelve hacia Ieshua y lo acepta como el Mashiaj esperado.

Pero en el concepto hebreo, el que entra a esa dimensión del Meshubá es aquel que se aparta de Torah y del t' shuvá que la misma Torah lo debe de llevar constantemente, asi como tambien aquel que habiendo creído en Ieshua como Mashiaj, luego despues, lo niega como tal.

Veamos otra cita mas, para ya tener un panorama general de lo que es "Meshubá":

Hch 21:21 Ahora, lo que a ellos les han dicho acerca de ti, es que tú estás enseñando a todos los Judíos que viven entre los *Goyim* que apostaten de Moshe, diciéndoles que no sometan a la *brit-milah* a sus hijos y a no seguir las tradiciones.

Por cierto hay que aclarar en este punto que Shaul nunca enseñó que la Brit Milah o Circuncisión habia sido abollida, lo que sí enseñaba era que no constituía un requisito para salvación y que debiera de hacerse "a su tiempo" para pertenencia al Pacto Abrahamico y la las promesas dadas a Abraham y a su simiente.

Convengamos en decir entonces que a lo largo de la historia de Iehuda y Efraim ambos han caído en Meshubá y cuando Shaul le habla a los de Tesalonica, tengamos claro que no le esta hablando a cristianos, sino mas bien a Israelitas sean de Iehuda o de Efraim que vivian en ese tiempo y que esperaban el retorno de Mashiaj.

Quiero decir con esto que la palabra que encontramos en Tesalonicences era aplicable para las naciones de ese entorno para los tiempos del retorno de Mashiaj, pero tambien profeticamente para las naciones de un futuro tal vez aun muy distante para los tiempos de Shaul.

2Ts 2:3 No dejen que nadie los engañe en ninguna manera. Porque el Día no vendrá sin que antes venga la Apostasía y el hombre que se separa a sí mismo de la *Toráh* sea revelado, el destinado a perdición.

2Ts 2:4 El se opondrá a todo lo que la gente llama dios o hacen objeto de adoración; él se exaltará a sí mismo y se pondrá sobre todos ellos, tanto que se sentará en el Templo de YAHWEH y proclamará que él mismo es Elohim.

El evento máximo o el climax máximo de la irreverencia, de falta de arrepentimiento ante sus actos inicuos, de orgullo y de violencia de los hombres habría de ocurrir en los días previos al retorno de Ieshua haMashiaj a gobernar sobre el Olam.

Pareciera la palabra de Shaul centralizarse en Ierushalaim pues todos sabemos y esperamos la construcción de un tercer Templo y el nos habla de que el hombre de Avon, hijo de perdición "se sentará en el Templo de YHWH y se proclamara como Elohim.

Aca debemos ver que en el tiempo de Shaul, ya se habia promulgado que los creyentes en Ieshua como Mashiaj eran "Templos" del Ruah haKodesh:

1Co 6:19 ¿O no saben que su cuerpo es un templo para el Ruaj HaKodesh, que vive dentro de ustedes, el cual recibieron de YAHWEH? El hecho es que ustedes no se pertenecen a sí mismos,

La palabra griega para definir "Templo" es "naos", la misma palabra utilizada por Shaul cuando habla de que el hombre de pecado se "sentará en el Templo (naos) de YHWH"....

En cambio cuando se habla de un Templo fisico literal como el existente hasta antes del año 70 cuando fue destruido dice:

Hch 21:26 Al día siguiente, Shaúl llevó los hombres, se purificó junto con ellos y entraron en el Templo para dar constancia del cumplimiento del período de purificación, y la ofrenda que tendría que ser hecha por cada uno de ellos.

Cuando se habla aca de Templo no se usa la palabra "naos" que es un Templo espiritual, sino se usa "Jieron" que es un Templo literal, físico.

y llama mucho la atención que lo que el Antimashiaj va a profanar no es un "Jieron sino un naos"!!!!

No un Templo fisico sino uno espiritual!!!

Y estos a los que engaña la Bestia, estos que caen en Meshubá le creen al error porque nunca le quisieron creer a la verdad...y la verdad es Torah:

2Ts 2:9 Cuando venga este hombre que evita la Toráh, ha satán le dará el poder para hacer toda clase de milagros, señales y prodigios falsos.

2Ts 2:10 El le permitirá engañar, con toda clase de medios malvados, a aquellos que están camino a la destrucción, porque no quisieron recibir el amor a la

verdad que los hubiera salvado.

2Ts 2:11 Por esto YAHWEH los hace a errar el blanco, para que crean la mentira.

2Ts 2:12 El resultado será que todos los que no creyeron la verdad, sino que se complacieron en la perversidad, serán condenados.

La Meshubá los llevará a la condenación, a la destrucción!!!

Hoy es muy doloroso ver como mucha gente que creía en Torah escrita, la dada por Moshé en el Sinaí, esa gente que tenía su emuná puesta en Ieshua haMashiaj, hoy se esta yendo tras doctrinas extrañas, doctrinas de Shedim, tradiciones de hombre y consecuencia de eso terminan negando a Ieshua como Mashiaj!!!

En ellos se cumple esta palabra:

Heb 6:4 Porque cuando aquellos que ya han sido iluminados, han probado el don celestial, han sido hechos participes del *Ruaj HaKodesh*;

Heb 6:5 y han probado la bondad de la palabra de YAHWEH y los poderes del *olam habah*;

Heb 6:6 y entonces han caído extraviados, es imposible renovarlos para que se vuelvan de su pecado, siempre y cuando por ellos mismos siguen ejecutando en la estaca al Hijo de YAHWEH de nuevo, y siguen exponiéndole a desprecio público.

Heb 6:7 Porque la tierra que se satura de agua con las lluvias, después hace crecer una cosecha útil a sus dueños, recibe una bendición de YAHWEH;

Heb 6:8 Pero si sigue produciendo espinas y cardos, falla la prueba, y está cerca de ser maldecida; ° al final termina por ser quemada.

Vea que el escritor de este Sefer lo hace a los Ivrim, y estos no son cristianos, NO, los Ivrim son tanto Iehudim como Efraimitas creyentes en Ieshua y obedientes de Torah!!!

Termino con esta porción hablada por el Sholiaj Shaul:

1Co 9:24 ¿No saben que en una carrera todos los atletas compiten, pero sólo uno se lleva el premio? Por lo tanto ¡corran para ganar!

1Co 9:25 Ahora, todo atleta que está en entrenamiento se somete a una estricta disciplina, y lo hace sólo para ganar una corona de laurel que pronto se marchitará. Pero nosotros lo hacemos para ganar una corona que durará eternamente.

1Co 9:26 Por lo tanto, yo no corro sin una meta, sino directamente hacia el punto final; no golpeo al aire, como a un adversario imaginario, sino que trato que todos los golpes den en el blanco.

1Co 9:27 Trato a mi cuerpo con dureza y lo someto a esclavitud, para que así, después de haber proclamado las Buenas Noticias a otros, no me descalifiquen a mí mismo.

Vivamos nuestra vida en Mashiaj como teniendo un objetivo, una meta, no vivamos por vivir, si en griego pecar es "errar en el blanco", y aquí Shaul nos dice que el quiere vivir como

alguien que todos los golpes que tira los da en el blanco....Eso es Kedusha, eso es santidad, eso es vivir apartado del pecado que es transgresión de Torah....

No vaya a ser que despues de muchos años tal vez de cuidarnos, de guardarnos para El, de someternos a su voluntad, ya en la última etapa de nuestra carrera terrena, vengamos a ser descalificados, porque nos apartamos de su voluntad, porque se nos olvido vivir en t´shuvá y porque adoptamos la forma de vida de un habitante de las naciones, de un goy:
"La Meshubá"!!!!

Que el Eterno, que el Kadosh Baruj hu nos guarde de tal cosa!!!!

Shalom a todos!!!

Elishua ben Yisrael (César Garavito)
Guatemala.

